
500 Д Н ЕЙ  СО ДНЯ ИЙЧЙЙЙ  ЛIXII СЪЕЗДИ КПСС
С ЕГО Д Н Я  И С П О Л Н И 

ЛОСЬ 500 Д Н Е Й  СО ДНЯ 
Н А Ч А Л А  X X V  СЪ ЕЗД А 
К П С С . В С Е  ЭТО В Р Е М Я  СО
В Е Т С К И Е  ЛЮДИ У П О Р Н О  
Т Р У Д И Л И С Ь  НАД  П Р Е Т В О 
Р Е Н И Е М  П Л А Н О В  П А Р Т И И  
8 Ж И З Н Ь .

Б О Л Ь Ш И Е  И З М Е Н Е Н И Я  
П Р О И З О Ш Л И  И Н А  Н А Ш Е Й  
С Т Р О Й К Е . В Ы РОСЛ И О Б Ъ 
ЕМ Ы  О С В О Е Н И Я  С Р ЕД С ТВ , 
У В Е Л И Ч И Л О С Ь  Ч ИСЛО Р А 
Б О Ч И Х , У Л У Ч Ш И Л О С Ь  К А 
Ч ЕС Т В О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А .

М А Т ЕР И А Л Ы  С ЕГО Д 
Н Я Ш Н Е Г О  Н О М Е Р А  Р А С 
С К А З Ы В АЮ Т О В Ы П О Л Н Е 
Н И И  Р Е Ш Е Н И Й  СЪ ЕЗД А 
С Т Р О И Т Е Л Я М И  АТО М М А - 
ША

П е р в у ю  
к 6 0 - л е

П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н . С О Е Д И Н Я Я Т Е С Ы

стгаител
СУБ БОТА
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ИЮЛЯ

1 9 7 7
№ 54 (238). 

Год издания 3-й 
Цена 2 коп.

Орган парткома, администрации, объединенного постройкома профсоюза и комитета ВЛКСМ
треста «Волгодонскэнергострой»

о ч е р е д ь  А т о м м а ш а  —  
т и ю  В е л и к о г о  О к т я б р я !

Д о  с д а ч и  о с т а л о с ь  120 д н е й
Областной штаб

Состоялось очередное заседание областного шта
ба под председательством второго секретаря обкома 
КПСС Н. М. Иваницкого. Рассмотрен ряд важных 

, допросов.
Проведен анализ работ по благоустройству города, 

(та-ектов соцкультбыта, строительных площадей. 
За 15 дней наметились определенные сдвиги. Одна
ко принятых мер недостаточно. Областной штаб 
нацелил всех руководителей, все партийные, проф
союзные, комсомольские организации стройки на 
дальнейшую работу по благоустройству города на 
высоком уровне при отличном качестве. Каждому 
подразделению дано конкретное задание.

Рассматривался вопрос строительства жилья и 
объектов соцкультбыта. Отмечены низкие темпы 
на возведении детских садов, магазинов, поликли
ник в старой и новой частях города, других жизнен 
но важных объектов. За шесть месяцев текущего 
года не сдано в эксплуатацию 27 объектов соц. 
культбыта

Областной штаб наметил пути устранения отме
ченных недостатков, призвал всех руководителей 
принять решительные Mep.ii по ликвидации отстава
ния. На пусковом комплексе первой очереди завода 
Атоммаш довести освоение средств в июле до 1 -  
миллионов рублей.

О Ш Т Н Ы Г  Ш Р У Ж Е Ш

Вслед за монтажниками
Тепловой пункт принят 

рабочей комиссией. Оста
лись небольшие недодел
ки, которые устраняются 
монтажниками и строите
лями. Вслед за ними идут 
эксплуатационники. Здесь, 
на пункте, еще во время 
монтажа они начали реви
зию оборудования. Часть 
запорной арматуры уже 
готова, осталось покра
сить несколько деталей.
За 4 дня будет закончена 
ревизия.

Так же строилась рабо.

та и на других участках, 
'Проверены бункера обез
воживания песка, в насоса 
ной — первичные отстой
ники. Организованно, про
изводительно трудятся на. 
ши слесари Н. Михайлов. 
В. Иванов, Л. Кашман, 
электросварщик В. Сму- 
сен'ко. Быстрее подтото, 
■вить объекты к работе — 
такова их цель.

Н. ТРИШКИН, 
старший механик цеха 

очистных сооружений.

Н А  В О З В ЕД Е Н И И  
ГЛ А В Н О ГО  К О Р П У С А  
А Т О М М А Ш А  Р А Б О Т А Е Т  
63 Б Р И ГА Д Ы . ЗА П Е 
РИОД С 5 ПО 9 ИЮ ЛЯ 
О Т С Т А Ю Щ И Х  Н Е Т .

В три смены
Блок доочист.ки — один 

из важных объектов очи
стных сооружений. Здесь 
осталось еще немало стро
ительных работ. Нужно 
сделать перекрытие" и мяг 
кую кровлю, площадку на 
нулевой отметке по осям 
№ 12, № 13, кирпичную 
кладку на парапете, вен
тиляционную камеру. , 

Работы на насосной 
станции, входящей в блок 
доочисцки, организованы 
в три смени. На фильт

рах работаем в две омены.
Хорошо зарекомендова

ли себя бетонщики 
Н. Струков и П. Корнец 
■из бригады В. Ротова. 
Коллектив этот ведет и 
плотницкие, и монтажные, 
и* сварочные работы. За
дача у всех одна—« 1
августа закончить строи
тельную часть.

Г. КРАЕВ, 
прораб СМУ-4 УС 

«Жилстрой»,

Передовики
»

Комсомольске -моло
дежная бригада плйт- 
ников - бетонщи к о в  
СМУ-9 УС «Завод- 
строй», которую воз-, 
главляет А. Г. Сидо
ренко, на устройстве 
фундаментов под тер
мопечь июньское зада
ние выполнила на
179,4 процента. На
объекте освоено 65
тысяч рублей.

В. АЛЕКСЕЕВ.

ТЕМПЫ!
Бригада плотников- 

бетонщиков СМУ-9 УС 
«Заводстрой», возглав
ляемая А. Мордико- 
вым, на устройстве 
черновых полов за три 
дня уложила бетон 
на площади 1500 квад 
ратных метров. -Это 
значительно выше пла
нового задания.

Весомый вклад в об
щее дело внесли Ю. Ба 
бенко, В. Журавлев, 
Б. Соколов и многие 
другие.

Темпы работ не сни
жаются. Бригада ведет 
сейчас »устройство ка
бельного канала.

В. НИКОЛАЕВ.

В готовом 
виде

На сборочной пло
щадке Волгодонского 
СМУ треста «Ю же га ль 
конструкция» бригада 
Г. Сельчука укрупняет 
блоки покрытия послед 
ней замватки главного 
корпуса завода Атом
маш.

Здесь, же, на пло
щадке, маляры СМУ- 
11 УС .«Заводстрой» 
ведут окраску метал
локонструкций. На мес. 
те постоянной пропис
ки блок покрытия идет 
в готовом виде.

Г. ВОЛОДИН.

Б р и г а д а  П. Ю р ь е в а  и з  
т р е с т а  « Ю ж с т а л ь к о н с т р у к -  
ц и я »  ве д е т  м о н т а ж  б л о к о в  
п о к р ы т и я .  К о л л е к т и в  в п о л 
т о р а  р а з а  п е р е в ы п о л н я е т  
за д а н и е .

Н а  с н и м к е :  к о м с о м о л е ц  

В. Ч У Д И Н О В С К И Х  и з  б р и г а 
д ы  П. Ю р ь е в а .

Ф ото В. Яш ина.

П Р И Б Л И Ж А Я С Ь  
К Ф И Н И Ш У

Теплосеть —  это одна из 
артерий жизни корпуса 
Л» 1. Помня об этом, рабо
чие Волгодонского участка 
треста «Южэнергомонтаж- 
изоляция» прилагают все 
силы, чтобы выполнить за- 
дацие в срок и тем способ
ствовать своевременному 
вводу теплотрассы в строй.

Уже выполнено 80  про
центов общего объема изо
лировочных работ на объек
те.

С хорошим настроем тру
дится комплексная бригада 
Н. Колесниковой. Для нее 
серьезный соперник в со
ревновании —  коллектив 
М. Алекперовой, который 
в свое время отличился на 
строительстве комплекса 
корпуса Л: 3.

м. волосников.

ЗАДАЧУ
ВЫПОЛНИМ

Заканчивается устройст
во четырехслойной кров
ли в пролетах корпуса
.\ь 1 .

№ 1. Из 110 тысяч [квад
ратных метров кровли 
осталось выполнить рабо
ты на 7,5 тысячах квад
ратных метров. Наиболее 
трудоемкая операция — 
монтаж плафонов.

Раньше сборка плафо
нов проводилась непосред
ственно на рабочем месте. 
Это отнимало много сил и 
времени. Например, при 
сооружении корпуса ’№ 3 
рабочие нашего уотравле- 
ния за два месяца смонти 
ровали 153 плафона. Сей
час кровельщики взяли на 
вооружение прогрессив, 
.ный метод: сборкой пла, 
фонов занимается завод- 
поставщик. Рабочим прак
тически остается только 
установить t o t o b v i o  де
таль на место. В этом ме
сяце кровельщики смон
тируют 300 светопрозрач. 
«ых плафонов и произве
дут полную герметизацию 
кровли корпуса № 1.

В соревновани лидирует 
комсомольс.ко - молодеж
ная бригада Г. Украинце
ва. Ежедневно’ она пере
выполняет нормы на 30— 
50 процентов.

И. ЛИРУК, 
главный инженер 

СУ-2 треста 
«Спецпромстрой».

Бьем тревогу!
В. М. Черепанову, началь

нику СМУ-16 У С  «Завод
строй».
Из-за отсутствия армиро

ванных сеток перекрытия 
не ведется бетонирование 
потолка пешеходного тон
неля № 3 в пролете И-Р по 
78 оси.

Бригада плотников-бетон- 
щиков СМУ-9 УС «Завод

строй» В. И. Куканова на 
протяжении четырех дней 
простаивает. Примите сроч
ные меры.★ ★ ★

УС «Заводстрой» (началь
ник В. Г. Никулин) медлен
но ведет окраску зенитных 
фонарей. Это сдерживает 
бригады СУ-2 треста «Спец 
промстрой».

ТЭЦ- 2

ПЕРВЫЙ
МОСТОВОЙ
Турбинный цех главного 

корпуса ТЭЦ-2. Здесь за
кончен монтаж мостового 
50-тонного крана. Бригада 
кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени А. А. 
Пресняка выполнила зада
ние на неделю раньше cdo-  
ка.

С огоньком потрудились 
монтажники В. Данилюк, 
И. Кобич, Б. Лозовской и 
другие. Досрочная сдача 
крана позволит вести уста 
новку технологического 
оборудования в машинном 
зале турбинного цеха с 
опережением графика.

Д. К Р А С Н О В .

В ОЖИДАНИИ 
БЕТОНА

Наша бригада занята 
устройством бетонных по
лов здания объединенного 
вспомогательного комплек
са главного корпуса ТЭЦ-2. 
Работа не объемная, но 
срочнаж

Мы подготовили площад
ки для приема бетона, ус
тановили опалубку, выпол
нили изоляционные рабо« 
ты. Своевременно дали за
явки в центральную дис 
петчерскую на бетон. Но 
вот уже вторую неделю его 
нет. Обращаемся к диспет
черу, нам говорят:

«Не хватает транспорта». 
В субботу решили орган» 

зовать доставку бетона са
мовывозом. Но и это не 
принесло успеха. Бетонный 
завод отказался отпускать 
бетон.

Н. КОРОБКИН, 
бригадир плотников- 

бетонщиков СМУ-6 У С  
, , . «Промстрой



« к а ж д ы й  к о м м у н и с т  д о л ж е н  б ы т ь  в ы с о к о и д е и н ы м , а к т и в н ы м  б о й ц о м
П А Р Т И И ,  П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы М  В  Ш Е Р Е Н Г Е  С Т Р О И Т Е Л Е Й  К О М М У Н И З М А » .

(Из Отчета ЦК КПСС XXV с ъ е зд у  партии).

р я д о в о й  м огш и т т
В партбюро СУМР-1 

мне сказали:
— Наш автоскренерист 

Ковалев один из самых 
а к т пин ых 1ком мунистов
парторганизации.

И вот я на первом кор
пусе. Словно большие тя- 
желые жуки движутся 
автосмреперы по земля- 
iioii дороге. Везут внутрь 
корпуса землю—там идет 
обратная засыпка. Машу 
рукой, останавливаю од
ну из машин, ' номер 
925. Из .кабины выпры
гивает невысокий, худо
щавый человек в брезен
товой фуражке. Это и 
есть Василий Петрович 
Ковалев. Разговариваем 
■под грохот механизмов, 
неумолчный шум стройки.

...С 1971 года Василий 
Петрович в рядах КПСС. 
Он тогда работал в одном 
из совхозов Зимовников- 
акого района. Был шофе
ром, трактористом, ком
байнером. -За ударную ра
боту был награжден ме
далью «К 100-летию со 
дня рождения В, И. Лени 
на». Но вот невдалеке, 
под Волгодонском, стало 
разворачиваться большое 
строительство, и неудер
жимо потянуло Ковалева 
на стройку. В 1972 году 
уехал из района на удар
ную. Работал первый год 
на автопогрузчике, а уже 
в 1973 получил право во
дить автоскрепер, да так 
с тех пор и задержался 
на этом месте.

Начинал, как сейчас 
помнит, со строительства 
промбазы, потом работал

на возведении домострой 
тельного комбината, дам
бы, рыл. котлованы в но
вом городе, вел дороги. И 
неизменно все четыре го
да рядом с ним находил
ся его напарник Петр. 
Александрович Яровой. 
На сисей .восьмикубовой 
машине они вывезли сот
ни то»н грунта. Скрепер 
всегда содержат в чисто
те и порядке, и механизм 
платит им сторицей. В 
прошлом году бригада
В. Климкина, в которой 
они работают, брала обя
зательство завершить го
довой план -к 59-й годов 
щине Октября. План был 
-выполнен в сентябре. 
Экипаж Ковалева внес в 
это свой солидный вклад 
— 75 тысяч кубометров.

Василий Петрович ини
циативный, деятельный 
работник. Часто выступа
ет на партийных собрани
ях с конкретными предло. 
жениями. Вместе с депу
татом горсовета В .. Мои
сеевым поднял вопрос о 
заправке машин на ли
нии.

— Ве^ь ехать на запра
вочную станцию далеко и 
и накладно,—сказал он. 
Надо беречь рабочее вре
мя.

По их предложению за
правка горючим сейчас 
осуществляется непосред
ственно на рабочих мес
тах. Экономится время, 
больше перевозится грун
та. Затем Василий Пет
рович взялся за станцию 
ЦТО— центрального тех
нического обслуживания.

— Разве это порядок,— 
говорил он на очередном 
партийном собрании, — 
когда на станции нет нуж 
ной смазки, нет фильт
ров, мелких деталей, нет 
дистиллированной воды 
для аккумуляторов. -

Критические замечания 
коммуниста были занесе
ны з протокол, доведе
ны  ̂до ответственных лиц. 
Недавно механизатор 
своему непосредственному 
начальнику рассказал, 
как они рыли котлован 
под первый корпус. В 
распоряжении скреперис
тов -был тогда грейдер и 
поливальная машина —  
они помогали содержать 
пути в исправном состоя
нии.

—.Почему-то это хоро
шее дело сейчас забыто, 
—говорил Ковалев, — а 
ведь поливка дороги уско
рит обратную засыпку.

Настойчивый, целеуст
ремленный, нетерпимый к 
недостаткам, Василий Пет 
роаич знает цену нелег
кому труду скрепериста и 
стремится организовать 
его, как можно лучше. 
На июль его бригаде 
предстоит отсыпать около 
60 тысяч кубометров, 
уже -на пятое число было 
сделано свыше 16 тысяч. 
Экипаж коммунистиче
ского труда—Ковалев и 
Яровой— взялись закон
чить годовую -норму к 
60-летию Великого Ок
тября. Слово механизато
ров, несомненно, будет 
сдержано.

С. ПИМЕНОВ.

В БРИГАДЕ -  
КОММУНИСТЫ

Март прошлого года, когда за
кончил свою.работу XXV съезд 
КПСС, знаменателен в моей жиз
ни—я стал -кандидатом в члены 
партии. В мае 1976 года мне дове
рили руководить комплексной 
бригадой. Опыт работы был еще 
в Тольятти и Набережных Чел
нах в составе «Главмосстроя» 
строил жилье. Большую практи
ческую помощь в становлении 
коллектива оказали 9 коммунис
тов, входящих в состав бригады. 
Это партгрупорг электросварщик 
А. Добридень, монтажник В. ,JIo- 
шадкин, электросварщик П. Оре
хов -и другие.

С февраля прошлого года утек
ло немало времени, и мы успели 
подготовить множество объектов. 
Это дома №№ 1, 4, 8, 10, 19 в
новом городе, школа. Кроме мон
тажа -каркаса здания занимаемся 
штукатурными, плотницкими ра
ботами, сдаем дома под отделку.

Так же добросовестно коммунис
ты выполняют и партийные пору
чения. Мне, например, доверено 
руководить комитетом ДОСААФ 
СМУ-2. Стараюсь честно справ
ляться с порученным.

Коммунисты бригады, работая 
сейчас на доме №  10 пермской 
серии, полны решимости закон
чить его в короткий срок.

В. БАЖИН, 
бригадир СМУ-2 УС 

« Волгодонскэнергожнлстрой».

ПАРТИЯ 
В МОЕЙ ЖИЗНИ

Запомнились слова Леонида 
Ильича Брежнева, сказанные в 
Отчетном докладе ЦК КПСС XXV 
съезду партии. Он говорил, что в 
партию вступают не из-за каких- 
то материальных выгод, а ради 
самоотверженной работы на поль
зу коммунизма. Через месяц после 
окончания работы съезда я про
читал в газетах о строительстве 
Атоммаша и поехал сюда. Строи
тельной профессии не было, но я, 
как коммунист, решил не сдавать
ся—освоить ее. Сначала работал 
транспортным рабочим второго 
разряда, затем бетонщиком, а 
сейчас руковожу бригадой транс
портных ' рабочих.

На первом корпусе бы
вало трудно: сроки жесткие.
Приходилось часто задерживаться 
на объекте на час—другой, что
бы сделать задел на завтра. Но 
зато какой гордостью наполнились 
наши сердца, когда башенный 
кран пошел -по рельсам!

Сейчас моя бригада -занята при
готовлением раствора на дом № 11 
по улице Степной. Обеспечиваем 
фронт работ штукатурам и ка
менщикам, готовим за смену по 
15 кубометров раствора. Дом ре
шили сдать к 60-летию Великого 
Октября. Одновременно ведем со
оружение дома № 13.

В. ИВАШИН, 
бригадир транспортных рабочих 

С1У1П-550.

Коммунист, кавалер ордена Трудовой Славы III степени, председатель 
совета бригадиров управления «Пром строй» А. П. Недоступов ведет большую 
воспитательную работу с молодежью. Более двадцати новичков он обучил про-

На снимке: А. П. НЕДОСТУПОВ.
Фото В. Яшина.

фессии плотника.

« У Р О В Е Н Ь  П А Р Т И Й Н О Г О  Р У К О В О Д С Т В А  Н Е П О С Р Е Д 
С Т В Е Н Н О  З А В И С И Т  ОТ ТО ГО , Н А С К О Л Ь К О  Б О Е В И Т О  и 
И Н И Ц И А Т И В Н О  Р А Б О Т А Ю Т  П Е Р В И Ч Н Ы Е  П А Р Т И Й Н Ы Е  
О Р Г А Н И З А Ц И И ,  С О С Т А В Л Я Ю Щ И Е  О С Н О В У  Н А Ш Е Й  " А К  
ТИИ».

(Из Отчета ЦК КПСС XXV с ъ е зд у  партии).

На переднем крае
Первичные парторгани

зации находятся на перед 
нем крае экономического 
и культурного строитель
ства, действуют в самой 
гуще народа. Наша парт
организация СМУ-5 УС 
«Промстрой» тоже -по ме
ре сил способствует ус
пешному решению хозяй
ственно-политических за
дач. Она одна из старей
ших на стройке. Полно
кровно и напряженно ра
ботают коммунисты после 
XXV съезда КПСС. Мы 
численно выросли за это 
время в два с лишним ра
за. Если на день-открытия 
съезда в организации на
считывалось 16 членов 
КПСС и 4 кандидата, то 
сейчас у нас 36 комму
нистов. Лучшие люди уп
равления, передовики про 
изводства пополнили ря
ды партии. Это бригадиры 
комплексных б р и г  а д 
Б. Бастрыгин и В. Тихо
миров, плотняки-бетонщи- 
ки В. Коваленко, О. Ли, 
Б. Русанов и другие то
варищи.

Съезд потребовал от нас 
не только укреплять ря
ды партии, но и повы
шать уровень партийного 
руководства экономикой. 
За 500 дней, прошедших 
со дня его открытия, на- 
ша парторганизация заии 
малась рядом важных 
производственных задач. 
Так, был заслушан воп
рос о ходе выполнения со
циалистических обяза
тельств в 1976 году. Бы
ло отмечено, что план по 
генподряду выполнен < на 
108,1 процента, названы 
недостатки. Слушались 
вопросы о роли инженер
но-технических работни
ков в выполнении планов 
и повышении производи
тельности труда, об аван
гардной роли коммунис
тов в укреплении трудо
вой дисциплины. Особое 
место заняло собрание, 
на котором слушался от
чет партбюро о работе по 
повышению уровня поли
тической и экономической 
учебы. Было проведено

также соорание с повест
кой дня: «О задачах парт
организации по достойной 
встрече 60-летия Велико^ 
го Октября». На нем ре
шено шире развернуть 
работу по внедрению тру
довых паспортов.

-СМУ _ 5 в прошлом 
и нынешнем годах бы
ло занято сооружением 
таких ответственных объ
ектов, как автобаза на 
500 мест, бетонное хо
зяйство, насосная и ком
прессорная третьего кор
пуса, тепличное хозяйство 
первой очереди. В резуль 
тате упорной работы кол
лектива были подготовле
ны и сданы растворный 
узел, асфальто-бетонный 
завод, компрессорная. 
Лучшая наша бригада, 
возглавляемая коммунис
том А. Фадеевым, занята 
на тепличном хозяйстве. 
Здесь, на площади в 
шесть гектаров, предстоит 
изготовить фундаменты, 
а к 1 декабря * 1977 года 
теплицы должны быть го
товы. Много наших лю
дей ' трудятся на ТЭЦ, 
без которой невозможен 
пуск первой очереди Атом 
маша. Хорошо работает 
здесь, на каменной клад
ке стен, на бетонирова
нии дорог, каналов брига
да члена КПСС В. Сидо- 
ряки-на—лауреата. премии 
Ленинского комсомола.

Совсем недавно прибы
ли' на -стройку два комму
ниста из Грузии: брига
дир каменщиков Т. Хоз- 
ревани'дзе и плотник-бе
тонщик Т. Куртанидзе. 
Однако за короткий срок 
они успели зарекомендо
вать себя грамотными 
специалистами, передовы
ми бойцами ленинской 
-партии.

Всегда быть на перед
нем «рае борьбы за прет
ворение планов партии в 
жизнь—таков девиз на
ших коммунистов.

А. КОЛОТЕНКО, 
секретарь

партбюро СМУ-5 УС 
«Промстрой».

М АПРЕЛЯ 1976 года 
состоялось первое 

заседание постройко-ма УС 
«Заводстрой». 650 чело
век объединяла тогда 
наша организация. Сей
час в ней 1567 членов 
профсоюза.

Лучшие профсоюзные 
активисты бригадиры 
Г. Фоменко, В. Бавыкин, 
Е. Романов, выступили с 
инициативой сдать первый 
корпус Атоммаша к 60-ле 
тию Великого Октября.

« Н А Ш И  П Р О Ф С О Ю З Ы  С Т А В Я Т  В  Ц Е Н Т Р  С 3 0 Е И  Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т И  И Н Т Е Р Е С Ы  Т Р У Д О 
В О Г О  Ч Е Л О В Е К А ,  И Х  Д О Л Г О М  Я В Л Я Е Т С Я  З А Б О Т А  О П О Д Ъ Е М Е  П Р О И З В О Д С Т В А » .

(Из Отчета ЦК КПСС XXV с ъ е зд у  партии).

В интересах трудового человека
Почин этот был подхва
чен всеми коллективами, 
и сейчас стройка напря
женно работает под этим 
девизом. На счету проф
союза много хороших на
чинаний: 37 бригад по
почину Героя Социали
стического труда А. Ба

сова взяли обязательство 
работать без травм и ава
рий.

Ежедневным ударным 
трудом отвечают на ре
шения XXV съезда пар
тии неоднократные побе
дители соревнования — 
коллективы бригад Г. Фо

менко, И. Фоменко, И. Ла
зарева, В. Буцына.
Г*1 РОФСОЮ З заботится 
* 1 об интересах трудо
вого человека. По инициа 
тиве постройкома создан 
«стол зака-зов».

Создана хорошая худо
жественная самодеятель

ность: недавно в смотре-
конкурсе среди подразде
лений треста мы заняли 
первое место. Растут ря
ды спортсменов. Физкуль 
турники «Заводстроя» в 
зимней спартакиаде заня
ли второе место. Активно 
заниматься подобными бы 
товыми и социальными 
задачами учит нас партия.

В. ГЕТМАНСКИИ, 
председатель 

постройкома УС 
«Заводстрой».

« 3 5 -М И Л Л И О Н Н А Я  А Р М И Я  
К О М С О М О Л Ь Ц Е В  —  Н А Д Е Ж 
Н Ы Й  П О М О Щ Н И К  П А Р  :!И, 
Е Е  Н Е П О С Р Е Д С Т В Е Н Й Ы И  
Б О Е В О Й  Р Е З Е Р В » .

(Из Отчета ЦК КПСС XXV 
с ъ е зд у  партии).

Памятно 
всем

Вспоминаются первые 
дни работы XXV съезда 
партии. Тогда комсомоль
ская организация на стро
ительстве Атоммаша на
считывала немногим бо
лее тысячи комсомольцев, 
действовало около 11 ком 
сомольско - молодежных 
бригад.

Одним из первых актов 
комсомола стройки был 
трудовой десант на строи
тельстве столовой № 3
«Юность». Комсомольцы 
своевременно сдали объ
ект в строй. Тогда только 
что была создана комсо
мольская организация 
«Волгодонскэнерго ж и л- 
строя», еще не было ор
ганизации в «Южсталь- 
конструкции», подразделе 
киях «Заводстроя».

Сейчас комсомол строй
ки насчитывает 4055 че
ловек.

Полторы тысячи комсо
мольцев работают непо
средственно на сооруже
нии первого корпуса.

Хорошей -традицией 
стало шефство над удар
ными объектами. В прош
лом году, например, мы 
объявили поход на мон
таж оборудования в треть 
ем корпусе, приняли учас
тие в двухдекаднике по 
строительству жилья. Сей
час комсомол окреп на
столько, что может ре
шать большие практиче
ские задачи по сооруже
нию объектов. Комсо
мольцы «Волгодонскэнер- 
гожилстроя» шефствуют 
над сооружением домов 
№№ 10, 23, 25, 78,
«Жилстрой»—над ГПТУ, 
«Заводстрой», АПО,
«Опецпромстрой» — над 
первым корпусом. Моло
дежь объявила новый по
ход—на монтаж оборудо
вания первого корпуса.

Комсомольцы научи
лись по-деловому строить 
свой досуг. Создано три 
вокально- инструменталь
ных ансамбля, агиттеатр, 
работает молодежное ка
фе. Сейчас принимаем 
участие в озеленении го
рода, создали оператив
ный отряд из 150 комсо
мольцев

Дата—500 -дней со дня 
начала -работы XXV съез
да КПСС памятна всем, 
и мы отмечаем ее новыми 
успехами в производст
венной и общественной 
жизни. ,

В. КОЛЕНКИН, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ треста «Волго. 
донскэнергострой».
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« Р Е Ш А Ю Щ А Я  Т В О Р Ч Е С К А Я  И Н И Ц И А Т И В А  Т Р У Д Я 
Щ И Х С Я ,  В О С П И Т А Н Н О Е  П А Р Т И Е Й  Ч У В С Т В О  О Т В Е Т С Т 

В Е Н Н О С Т И  З А  О Б Щ Е Е  Д Е Л О  — ЭТО, В  К О Н Е Ч Н О М  С Ч Е 1 £ ,  
Р Е Ш А Ю Щ И Й  Ф А К Т О Р  У С П Е Х А  Н О В О Й  1 Ш 1 И 1 1 Ы К И ,  
ВСЕХ Н А Ш И Х  П О Б Е Д  В  Б О Р Ь Б Е  З А  К О М М У Н И З М » .

(Из Отчета ЦК КПСС XXV с ъ е з д у  партии).

В едином порыве
В бригаду коммуниста 

М. И. Скрипки я пришел 
в январе 1976 года. Труд
ное было время. Мы зани
мались бетонированием 
ростверков под монтаж 
-колонн главного корпуса. 
Работы — хоть отбавляй! 
В бригаде же опытных 
строителей было раз-два и 
обчелся. Однако плано
вые задания постоянно 
■перевыполнялись.

Вся страна жила еди
ным порывом: достойно
встретить XXV съезд на
шей ленинской оартии, 
внести существенный 
вклад в дело общей побе
ды. R  .мы 'вносили его, 
Вмесуо четырех плано
вых трехсоткубометровых 
ростверков сдавали под 
монтаж пять - шесть. А 
маленьких, 50 кубометро
вых, делали 12— 14.

Пример в труде пока
зывали комму я  и с т  ы 
В. Бородаев, Ф. Фирюлин, 
В. Овчинников и другие. 
Они не только добросове
стно трудились сами, но и 
сбучали нас, новичков. 
Это сплотило коллектив, 
укрепило дисциплину. Мы

■все и сейчас словом доб
рым вспоминаем М. И. 
.Скрипку. Он сумел по
ставить дело т а к , ' что 
XXV съезд мы встречали 
в числе лидеров социали
стического соревнования.

Дни работы съезда 
бригада отмечала наивыс- 
шими достижениями в 
труде. У нас выработался 
свой почерк, свой стлль 
работы.

Уже тогда мы утверди
ли лозунг дня: «.Не вы
полнив задания, не ухо
ди с рабочего места».

Потом это правило было 
узаконено на третьем 
корпусе, и сейчас находит 
поддержку здесь, на пер. 

• вой очереди завода Атом
маш.

На протяжении всех 
500 дней бригада постоян
но выполняет плановое за
дание на 120 и более про
центов.

А. КРОТКОВ, 
кандидат в члены 

КПСС, бригадир 
СМУ-10 УС 

«Заводстрой».

На снимке: коммунист
В. JI. BEJIAK (внизу) и 
Ю. ф . МОДИН—монтаж
ники из бригады Г. Г. 
Сельчука («Южсталькон. 
струкция»). Выполняют 
задания на 130—140 про
центов.

Фото В. Яшина.

« С Т Р О И Т Ь  Б Ы С Т Р О ,  Э К О Н О М И Ч Н О  И И А  С О В Р Е М Е Н Н О Й  Т Е Х Н И Ч Е С К О Й  О С Н О В Е  —  
В О Т  С Л А Г А Е М Ы Е  В Ы С О К О Й  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И  В  К А П И Т А Л Ь Н О М  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е .  И 
М Ы  У В Е Р Е Н Ы ,  Ч Т О  M H O I О Ч И С Л Е И М А И  А К М И Я  С Т Р О И Т Е Л Е Й  Б У Д Е Т  Р А Б О Т А Т Ь  И М Е Н  
Н О  Т А К » .

(Из Отчета ЦК КПСС XXV с ъ е зд у  партии).

Там, где труднее
XXV съезд нашей пар

тии десятую пятилетку 
назвал пятилеткой качест
ва. На строящихся объек
тах нового города ведется 

■ напряженная борьба за 
; эффективность проиоводст 
ва. И в  первую очередь, 
в этом важном мероприя
тии принимают участие 
коммунисты и комсомоль
цы.

Вот, к примеру, ком
плексная комсомольско- 
молодежная бригада А. И. 
Моссовцева. Долгое вре
мя здесь подавали раст
вор краном. Это было не
удобно, много уходило 
времени. Взялись за дело 
коммунисты, поставили 
вопрос перед администра
цией.

Теперь на каждом объ
екте имеется штукатурная

станция. На подачу .раст
вора в нужное место рас-, 
ходуется всего лишь .не
сколько минут.

Или другой пример. 
Заделку швов на стенах 
зданий герметчини выпол
няли вручную. Пистоле
ты, предназначенные для 
подачи пасты под давле
нием, не отвечали своим 
требованиям. И тут на
стояния герметчнков при
вели к желаемому резуль
тату. Служба главного ме
ханика занялась реконст
рукцией некоторых дета
лей. В результате поис
ков пистолет был усовер
шенствован, и сейчас гер
метчики значительно ус
корили процесс заделки 
наружных швов.

Бригада А. И. Москов- 
цева в первом полугодии

сдала псд отделку около 
13 тысяч квадратных мет 
ров жилья. Второе полу
годие начато в хорошем 
темпе. Коллектив ведет 
монтаж жилого дома 
№ 12 на 140 квартир. 
Первые две захватки нахо 
дятся в завершающей ста
дии монтажных работ. 
Это служит гарантией то
го, что поставленную за
дачу комсомольско-моло
дежная бригада выполнит 
с честью.

Запевалами всех доб
рых дел в коллективе яв
ляются коммунисты А. И. 
Московцев, В. Мымрин, 
Н. Батакова, А. Василен
ко, А. Сердоус, В. Коны- 
чев ii многие другие. Они 
всегда там, где трудней.

В. ГЛЕБОВ.

« П О В Ы С И Т Ь  К А Ч Е С Т -  
ВО  Ж И Л И Щ Н О Г О  С Т Р О И 
Т Е Л Ь С Т В А ,  У Л У Ч Ш И Т Ь  
К О М Ф О Р Т А Б Е Л Ь Н О  С  Т Ь 
Ж И Л И Щ ,  и х  П Л А Н И Р О В 
К У » .

(Из «Основных направ
лений развития народ
ного хозяй ства СССР 
на 1976— 1980 годы»).

L / АЧБСТВУ строитель- 
' ства жилья и объек
тов соцкультбыта :в нашем 
подразделении уделяется 
особое внимание. При 
СМУ-1 УС «Волгодонск- 
энергожилстрой» создана 
■и действует комиссия про 
верки качества сдавае
мых объектов под руко
водством главного инже
нера J1. А. Лунина.' В со
став комиссии входят ра
ботники планового отдела, 
отдела труда и зарплаты, 
и, безусловно, непосредст
венные исполнители сда
ваемых объемов.

Раз в месяц проводятся 
рейды качества. Результа
ты проверок широко осве-

Особое внимание
щаются в стенной печати, 

на экранах эффективности 
и качества.

На всех потоках каждое 
звено сдает работу под 
следующий этап. Напри
мер: монтажники сдают
свои объемы штукатурам, 
те, в свою очередь, отде
лочникам. Такая постанов 
ка дела повышает ответ
ственность за качество ис
полнения, оказывается на 
чистоте всей работы.

Главный контроль за ка 
чеством осуществляет 
стройлаборатория. Плохо 
бывает тем, кто попадает 
.на заметку строительной 
лаборатории. Пересматри
ваются сроки исполнения, 
снижается оценка и, сле
довательно, уменьшается 
заработная плата.

Кроме всего этого, при 
подведении итогов за ме
сяц, квартал, полугодие 
на первый план выносится 
не достигнутый показа.

те ль, а качество .исполне
ния. Это приносит желае
мый результат.

В СМУ-1 делается все 
для повышения професси
онального мастерства. Во г 
недавно, например, труже
ники всех потоков, не 
имеющие строительных 
профессий, проходили тео
ретическое обучение в 
учебном комбинате треста 
«Волгодонск э я  е р г о- 
строй». Затем практиче
ские навыки, обучающие
ся получают непосредст
венно на объектах под при 
смотром опытных настав, 
ников. Недавно тарифно- 
квалификационная комис
сия присвоила третий, раз
ряд каменщиков большой 
группе рабочих.

В. ВАСИЛЬЕВ, 
председатель 

яостройкома СМУ-1 
УС «Волгодонск- 
энергожн лстрой».

« ...С Т У Д Е Н Ч Е С К И Е  С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Е  О ТРЯД Ы ! В С Е  
МЫ З Н А ЕМ , К А К  Т Я Н Е Т С Я  В Н И Х  М О Л О Д ЕЖ Ь . И 
В ЕД Ь  ЭТИ ОТРЯД Ы  Д ЕЛ А Ю Т  О ГР О М Н О Е  Д ЕЛ О . ЗА Д Е 
В Я Т У Ю  П Я Т И Л Е Т К У  О Н И  В Ы П О Л Н И Л И  О Б Ъ ЕМ  Р А 
БОТ П Р И М Е Р Н О  Н А  5 М ИЛ Л И АРД О В  Р У Б Л Е Й . Н Е 
ВОЗМ ОЖ НО П Е Р Е О Ц Е Н И Т Ь  И Х  З Н А Ч Е Н И Е  И К А К  
Ш КОЛЫ  Т Р УД О В О ГО  В О С П И Т А Н И Я » .

(Из Отчета ЦК КПСС X X V  съезду партии).

Т Р Е Т И Н ,  Т Р У Д О В О Й

с о с т о и т с я  Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н  Н Ы И  М И Т И Н Г  Б О Й Ц О В  С Т У Д Е Н Ч Е С К И Х  
С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х  О ТР Я Д О В . В Т Р Е Т И Й  РАЗ Н А  В С ЕС О Ю З Н О Й  У Д А Р Н О Й  Н0М С0- 
М ОЛЬСНОИ С Т Р О Й К Е  АТО М М А Ш  С Т А Р Т У  Е Т  С Т У Д Е Н Ч Е С К А Я  Ц Е Л И Н А

#  В 1975 ГОДУ РАБОТАЛО 300 
ЧЕЛОВЕК. ОНИ ОСВОИЛИ 600 ТЫ
СЯЧ РУБЛЕЙ КАПИТАЛОВЛОЖЕНИЙ.

В 1976 ГОДУ РАБОТАЛО 1700 ЧЕ
ЛОВЕК, ОСВОЕНО 7,5 МИЛЛИОНА 
РУБЛЕЙ.

В 1977 ГОДУ БУДЕТ РАБОТАТЬ 
ДВЕ С ПОЛОВИНОЙ ТЫСЯЧИ ЧЕЛО
ВЕК, ПЛАНИРУЕТСЯ ОСВОИТЬ 8 5 
МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ.

А  в ЭТОМ ГОДУ СЗОИ ЛУЧШИЕ 
СИЛЫ ПРИСЛАЛИ ВУЗЫ РОСТОВА, 
ТАГАНРОГА, НОВОЧЕРКАССКА, 
ШАХТ, МОСКВЫ.

•  ГЛАВНЫЕ ОБЪЕКТЫ РАБОТЫ 
ССО: ПЕРВЫЙ КОРПУС ЗАВОДА, 
БЛАГОУСТРОЙСТВО НОВОГО ГОРО
ДА, СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИЛЬЯ 3 ЮГО-

ЗАПАДНОМ РАЙОНЕ, ПОДЪЕЗДНЫХ 
ПУТЕЙ К ПЕРВОМУ КОРПУСУ, СТРО
ИТЕЛЬСТВО ПИОНЕРСКОГО ЛАГЕРЯ.

ф ВЕХИ ТРУДОВОГО СЕМЕСТРА: 
21 ИЮЛЯ, 4 АВГУСТА—ДНИ УДАР
НОГО ТРУДА (СРЕДСТВА ПОЙДУТ 
НА СТРОИТЕЛЬСТВО ДВОРЦА ПИО
НЕРОВ В ХАНОЕ И ОБЪЕКТОВ ГО
РОДА ГАГАРИНА).

19 АВГУСТА—ДЕНЬ УДАРНОГО 
ТРУДА В ЧЕСТЬ XI ВСЕМИРНОГО 
ФЕСТИВАЛЯ МОЛОДЕЖИ И СТУДЕН 
ТОВ В ГАВАНЕ (СРЕДСТВА—В ФОНД 
ФЕСТИВАЛЯ).

22—24 АВГУСТА—ТРЕТИЙ ТРАДИ
ЦИОННЫЙ СЛЕТ БОЙЦОВ ССО ВОЛ
ГОДОНСКА.

КОММУНИСТИЧЕСКИЙ
В юбилейном году комсомольцы химиче

ского факультета Ростовского университета 
выступили с инициативой создать первый в 
области коммунистический студенческий стро
ительный отряд. 20 бойцов обязались без
возмездно отработать на Всесоюзной ударной 
комсомольской стройке .Атоммаш два месяца, 
все заработанные во время трудового семестра 
средства передать в фонд XI Всемирного фес
тиваля молодежи и студентов в Гаване. Цен
ный почин одобрен бюро Ростовского горкома 
н обкома ВЛКСМ.

С 6 июля «Факел», так бытовых корпусах. Есть
мы назвали свой отряд производственные успехи,
работает в СМУ-9 УС Бойцы «Факела» будут
«Заводстрой». В состав вести также активную
отряда зачислены комму
нисты, активные комсо
мольцы, отличники уче
бы.

Мы сознаем большую 
ответственность, связан
ную с взятыми обяза
тельствами. Поэтому всю 
работу строим под деви
зом: «Ударный труд, .вы
сокое качество». Мы при
нимаем участие в созда
нии первой очереди заво
да: часть людей занята
на главном корпусе, часть 
— на административно-

идеологическую работу. 
Перед строителями вы
ступит агитбригада, лек
торская группа. Студенты 
подготовили лекции не 
только на общественно- 
политические темы, но и 
с научным уклоном. 
Их прочтут ' ребята, обу
чающиеся по специально
сти ядерная физика,— 
Игорь Черепов, Аркадий 
Манцель и другие.

Г. ДРУЖБА, 
командир отряда 

«Факел».

И ВНОВЬ П РОД О Л Ж АЕТС Я БОЙ
«У студентов есть своя 

.планета, это — целина»
— слова прекрасной пес
ни, как нельзя лучше, ха
рактеризуют то, что зна
чит для студентов Ново- 
черкасского политехниче
ского института третий 
трудовой семестр. Около 
50 отрядов, насчитываю
щих в своих рядах более 
1500 человек, — вот чем 
по праву гордится наш 
НПИ.

Самой трудной и самой 
почетной считается работа 
на строительстве Атомма
ша. Здесь трудятся пос
ланцы молодежи со всех 
уголков страны, студенты 
—бойцы .Ростова, Таганро 
га, Москвы, Шахт. Пока
зать, ,на что способны сту
денты .  «политехни к  и»,
— это npaiBo предоставле
но сегодня тринадцати 
студенческим отрядам 
НПИ.

Безусловно, наиболее
интересными и ударными

будут работы на участке 
.№ 1, одного из лучших в 
управлении строительства 
«Заводстрой» СМУ-10. Не 
менее ответственной будет 
работа и на участке № 1 
СМУ-9 УС «Заводстрой».

Уже сейчас командиры 
и мастера студенческих 
отрядов совместно с руко
водством ОМУ определя
ют тот объем работ, кото
рый могут выполнить бой
цы ССО по вводу в дей
ствие ударного объекта. 
Студенты - «политехни
ки» внесут достойный 
вклад в строительство 
Атоммаша, обязательства 
каждого отряда содержат 
пункт о выполнении пла
на на 114 процентов, с 
высоким качеством.

Всего нам необходимо 
■освоить около одного мил
лиона рублей капитало
вложений.

В. ТИМЧЕНКО, 
командир сводного 

отряда НПИ.

ХОРОШ АЯ 
ШКОЛА

Трудовой семестр—это 
не только работа на стро
ительной площадке. Цель 
специализированной) сту
денческого противоэпиде- 
миологического отряда 
(СПЭО) — оказание лрак. 
тической помощи органам 
здравоохранения города 
Волгодонска. Это проведе 
нне текущих и плановых 
.профилактических меро
приятий среди рабочих 
Атоммаша, жителей горо
да, бойцов студенческих 
отрядов.

В прошлом году отряд 
медиков самостоятельно 
провел обследование дет
ских и дошкольных учреж 
дений, промышленных 
предприятий, предприятий 
общественного питания. 
Бойцы СПЭО приняли ак
тивное у частие в суббот - 
никак на строительстве 
поликлиники в старой ча
сти города и на благоуст
ройстве территории шко
лы-интерната, выпустили 
большое количество сани
тарных бюллетеней, высту 
пили перед ширрким кру
том слушателей с лекция
ми на медицинские темы.

'Бойцы нового состава 
отряда будущих медработ
ников взяли обязательство 
обследовать 150 объектов 
общественного питания, 
торговли, коммунальных, 
промышленных и детских 
учреждений. Каждый из 
них решил отработать на 
субботниках и воскресни. 
Kaix по строительству ме
дицинских учреждений по 
пять часов. Бойцы СПЭО 
выпустят десять санбюл- 
летеней и проведут 100 
лекций и бесед.

Работа медиков ведется 
по плану. Они помогают 
подшефной школе-интер- 
яату в уборке территории, 
пополняют ее библиотеку 
новыми книгами. Уже об
следовано 37 объектов, 
выпущено 8 бюллетеней.

Студенческое лето ста. 
нет для будущих врачей 
хорошей профессиональ
ной школой.

П. ОЛЕЙНИКОВ, 
гл. врач зонального 

штаба ССО.

9 июля 1977 года № 54 (238) «ЗНАМЯ СТРОИТЕЛЯ» Ф  з  $



«...О беспечить... п о с л е д о в а т е л ь н о е  р а з в и т и е  с о ц и а л и 
с т и ч е с к о г о  о б р а з а  ж и з н и » .

(Из «О сновны х направлений развития народного х о 
зяй ства СССР иа 1976— 1980 годы»).

С И М  ЧЕЛОВЕКА -  
В Д Р У  ШВ Е

'■ в нашей стране, где 
уничтожено всякое угне
тение' человека челове
ком, давным-давно снят с 
повес.тни дня вопрос расо
вого неравенства, нацио
нальной вражды. Моло
дежь воспитывается в ду
хе интернационализма, 
терпимости к обычаям и 
привычкам людей другой 
национальности. Поколе
нию семидесятых не ве
рится, что в дореволюци
онной России были не
редкостью еврейские по
громы, что человек счи
тался неполноценным, 
подвергался травле толь
ко потому, что он узбек 
или казах. Но что для нас, 
'граждан Совет с к о  й 
страны, воспитанных на 
идеалах гуманизма, прин
ципах коммунистической 
морали, кажется противо
естественным, чудовищ
ным, в порядке вещей в 
странах Запада.

«24 миллиона негров 
США страдают от нерав
ноправия при найме на 
работу, в социальном 
обеспечении и т. д. Каж
дый четвертый америка
нец-негр — без работы. 
Средний доход негритян
ской семьи составляет 
только 57 процентов от 
дохода белой».

(«Агит а т о р» №  9, 
1977 г., стр. 41).

Общие политические и 
трудовые цели объединя
ют людей всех иацрональ 
ностей нашей страны. На 
фронтах Отечественной 
плечом к плечу героиче
ски сражались украинец 
и молдаванин, татарин, 
белорус « узбек. Так же 
дружно стоит наш много
национальный народ и на 
мирной трудовой вахте. 
Подлинной школой янтер 
национализма стали для 
(Молодежи всесоюзные 
стройки. Только в этом 
году на Атоммаш прибы
ло 276 украинцев, 1058 
белорусов, 58 посланцев 
Киргизии, 76 — Узбеки
стана, 59— Грузии и т. д.

По данным отдела кад. 
ров в настоящее время 
трест может обеспечить 
работой еще 5200 чело
век.

Совсем иное в мире ка
питала.

«Это дословный рассказ 
молодого человека, с ко
торым я познакомился в 
ночлежке для бездомных 
«Арлингтон хауз» на севе 
ре английской столицы,— 
пишет Михаил Озеров.

—Зовут Асаф Джи лани. 
Я пакистанец, мне 25 лет, 
приехал в Лондон 8 лет 
назад из Карачи. Посту
пил в университет на фи
зический факультет.
Окончил вуз, но устроить 
ся никуда не мог—никто 
не хотел брать цветного. 
Лишь год спустя нашел 
работу — стал разносчи
ком газет. И это после 
университета! Но через 
полтора года меня и от
туда уволили.

Другой работы нет, 
пришлось отказаться от 
комнаты, .которую сни
мал. Где я ночую? Чаще 
всего под мостом «Чаринг 
Кросс» на набережной. 
Но под «Чаринг Кроссом» 
не всегда хватает места. 
Тогда я сплю на скамейке 
в парке или прямо на тро
туаре, подстелив газеты.

...Помню, как-то вече
ром я нес газеты в редак
цию «Дейли Мейл». В 
проходном дворе меня

остановили трое парней. 
Не сказав ни слова, они 
начали меня избивать. А 
убегая, крикнули: «Так
будет с каждым чернома
зым». Я с трудом добрал 
ся до больницы.

О расизме в Англии пи
шут мало. Между тем, он 
набирает силы. Уровень 
безработицы среди «не- 
еврспенцев» почти в трл 
раз выше, чем среди уро
женцев Англии. Домовла
дельцы часто отказывают
ся сдавать комнаты тем, 
кто приехал из Индии, 
Пакистана, Кении и Ка
нады».

(«С м е н  а», № 11,
1977 г. стр. 18).

В молодежных многона
циональных коллективах 
стройки Атоммаш царит 
дух трудовой солидарно
сти, взаимовыручки, под
держки. Опытные строите 
ли охотно делятся своими 
знаниями с молодежью.

Дамир Фаизов приехал 
на Атоммаш из башкир
ского села Ярмо-Елань. 
Специальность плогника- 
бетонщика получил уже 
здесь. Семья строителей 
тепло встретила новичка.

«Коллектив бригады Ге
оргия Фоменко, в кото
ром я теперь работаю, — 
пишет Дамир домой мате 
ри,— один из лучших на 
стройке и в смысле тру
довых показателей, и в 
отношении сплоченности, 
дружбы. Мне повезло, что 
я попал именно сюда».

Молдаванина Ивана 
Клипу, Римму Яблов- 
скую, русскую и Татьяну 
Кедешову, по националь
ности мордовку, работни
ков растворного узла боль 
шого бетонного завода, в 
равной степени уважают 
товарищи по труду за от
ветственное отношение к 
делу, за добрый, отзывчи
вый характер. .

Из солнечного Азер
байджана приехал на 
стройку Акиф Абасов. В 
Волгодонске нашел дру
зей, обрел семейное сча
стье. Недавно товарищи 
(бригада плотников-бетон 
щиков А. Сидоренко из 
СМУ-9 УС «Заводстрой») 
тепло поздравили Акифа 
с радостным событием — 
рождением дочери.

А вот Геннадию Сыз- 
дыкову, казаху по наци
ональности, приехавшему 
на строительство с семьей 
—женой и двумя детьми 
— сначала не повезлй. 
Тяжело заболела жэка.

Рассказал своему хоро
шему приятелю ■ Виктору 
Бабко, что и как. Собра
ли бригадное собрание, 
обсудили, решили: пока
жена Сыздыкова больна, 
помогать ему управляться 
с детьми будут все по
очередно, ходатайство
вать перед администраци
ей о внеочередном предо
ставлении Сыздыкову 
квартиры.

Через месяц Геннадий 
Сыздыков пригласил то
варищей по труду—брига
ду А. И. Московцева из 
СМУ-1 УС «Волгодонск- 
энергожилстрой», на но
воселье.

«Сила птицы—в крыль
ях, сила человека — в 
дружбе»—гласит казах
ская народная пословица. 
Глубокий смысл, большой 
вес обрели эти слова как 
на строительстве Атом
маша, так и на всей со
ветской земле.

С. МАТВИЕНКО.

На снимке вы видите выпускников школы рабочей молодежи. В бывшем 
11 «б» классе учились молодые строители Атоммаша. Вооруженные знания
ми, они еще успешнее трудятся на объектах завода. Фото В. Яшина.

«Шире развивать прогрес 
с и в н ы е  ф о р м ы  то р говл и ,... 
о б е с п е ч и т ь  д а л ь н е й ш е е  п о 
в ы ш е н и е  у р о в н я  о б с л у ж и в а 
н и я  н а с е л е н и я ,  с о к р а щ е н и е  
з а т р а т  в р е м е н и  п о к у п а т е *  
лей  н а  п р и о б р е т е н и е  т о в а 
ров» .

(Из «Основных направле
ний развития н ародного х о 
зяй ства СССР на 1976— 1980 
годы»)»

У Д О Б Н О
Ежедневно на объекты 

стройки с товарами повы
шенного опроса выезжа
ют две автолавки Продав
цы учитывают заказы по
купателей.

Еще одна новинка обслу 
живания введена для 
строителей. Неподалеку 
от первого иорпуса от
крыт стол заказов. Здесь 
можно сделать заказ на 
мясо, сгущенное молоко, 
овощи и фрукты и т. п.

Н. ГЕРАСИМЕНКО, 
маляр СМУ-3 УС 

«Жилстрой».

« О б е с п е ч и т ь  б о л е е  п о л н о е  у д о в л е т в о р е н и е  м а т е р и а л ь 
н ы х  и д у х о в н ы х  п о т р е б н о с т е й  н а р о д а ,  у л у ч ш е н и е  ж и 
л и щ н ы х  у с л о в и й » .

(Из «Основных направлений развития народного х о 
зяйства СССР на 1976— 1980 годы»).

Н о в о с е л ь е  
примета наших дней
Ни с чем не сравнима 

радость новоселов, въез
жающих в новую кварти
ру. По тресту в прошлом 
году было сдано в эксплу 
атацию 178845 квадрат
ных метров жилья при 
плане 106411 квадратных 
метров. Сотни семей стро
ителей Атоммаша улуч
шили свои бытовые усло
вия. .

Квартирная плата в на
шей стране не повыша
лась с 1928 года. Она 
составляет в среднем не
многим более трех про
центов дохода каждой 
семьи. В СССР самая низ 
кая в мире квартирная 
плата.

По-иному обстоят дела 
в странах капиталисти
ческого мира.

«Тысячи пустующих 
квартир и миллионы лю
дей, ютящихся в тесноте 
дряхлых домов — такова 
одна из . серьезнейших 
проблем .капиталистиче
ского образа жизни.

За самую заурядную 
однокомнатную квартиру 
в США надо заплатить 
не менее 180 долларов в 
месяц, за двухкомнатную 
—250—300 долларов. К 
этому надо прибавить сто
имость коммунальных ус
луг. Квартплата и налоги 
вместе «съедают» более 
60 процентов дохода ти
пичной американское 
семьи. По самым скром
ным подсчетам, в США 
до 10 процентов хороших 
жилых квартир в городах 
ежегодно остаются не за
нятыми. В то же время, 
по сообщениям американ
ской газеты «Крисчен 
сайенс монитор», 13 мил 
лионов семей в самой бо
гатой стране Запада вы
нуждены ютиться в жили

щах, не отвечающих да
же элементарным требо
ваниям удобств и гиги
ены.

(«Агитатор», № 11,
1977 г. стр. 27).

В нашей стране обеспе
чение каждой семьи сов
ременной квартирой есть 
одно из основных направ
лений внутренней полити
ки КПСС.

Местные комитеты, пар 
тийиые органы строго еле 
дят за тем, чтобы кварти
ры люди получали строго 
по очереди.

Иногда внеочередной 
ордер на квартиру вы
дается коллективу или 
человеку за какую-либо 
выдающуюся победу, ре
корд. Так, двумя кварти
рами в конце 1976 года 
была награждена бригада 
Владимира Куканова из 
СМУ-10 УС «Заводстрой» 
за ударный труд на воз
ведении третьего корпуса 
завода.

Живут в прекрасных, 
благоустроенных кварти
рах бригадир штукатупов 
из СМУ-3 УС" «Ж и л .  
строй» Людмила Иванов
на Рудь, водитель АПО 
Бячеслав Николаевич Ку- 
реченко, диспетчер УСМР 
Николай Николаевич 
Гнездилов и Виктор Вла
димирович Пономарев, 
бетонщик СМУ-6 УС 
«Промстрой», Александр 
Владимирович Филатов, 
монта ж н и к  СМУ-1 
«ВДЭЖС» и другие.

В 1977 году планирует
ся сдать в эксплуатацию 
еще 300 тысяч квадрат
ных метров жилья, почти 
в три раза больше, чем 
было запланировано на 
1976 год.

Г. СЛЮСАРЬ.

с в о б о д н о го  вр ем е - 
а к т и в н о г о  о т д ы х а

« В  целях... л у ч ш е г о  и с п о л ь з о в а н и я  
ни  с о в е р ш е н с т в о в а т ь  о р г а н и з а ц и ю  
т р у д я щ и х с я » .
(Из «Основных направлений развития н ародного х о зя й 
ства СССР на 1976 — 1980 годы»).

Как мы отдыхаем
Профсоюзный комитет 

треста уделяет большое 
внимание вопросам улуч
шения отдыха строителей, 
формирования у них уме
ния рационально исполь
зовать свободное время.

Работают лектории м е
дицинских, правовых зна
ний. При каждом подраз
делении организованы 
кружки художественной 
самодеятельности: вокаль
ные, художественного чте 
ния, танцевальные и дру
гие .

В тресте существуют 
молодежно- политический 
театр «Наш дом», во
кально - инструменталь
ный ансамбль «Камер
тон», агитбригада «Даешь 
Атоммаш!», ансамбль пес 
ни и пляски «Волго-Дон». 
В самодеятельности при
нимают участие 250 стро
ителей. В этом году были 
проведены смотры худо
жественной самодеятель
ности в каждом из подраз 
делений и в целом по 
тресту. Смотр художест
венной самодеятельности 
треста был посвящен 
60-летию Великого Ок
тября.

В течение 1977 года си
лами художественной са
модеятельности было да
но 200 концертов на стро

ительных площадках, в 
общежитиях, на вечерах 
трудовой славы.

Объединенный постро
ечный комитет за истек
ший период выделил на 
приобретение музыкаль
ных инструментов, на из
готовление костюмов и по
добные цели 20884 рубля. 
На приобретение книг для 
библиотеки израсходовано 
1800 рублей, к 1977 году 
книжный фонд составил 
6860 экземпляров с*' *i- 
мостью 4268 рублей.

Очень ответственная за
дача профсоюзов —орга
низация отдыха трудящих 
ся и их семей в выход
ные, праздничные дни, и 
особенно в летний пери
од. В течение года органи. 
зовывались выезды трудя
щихся по маршрутам вы
ходного дня — «Ростов 
театральный», поезда 
«Дружба», выезды на при 
роду.

Этим летом для трудя
щихся треста открыты 
две базы отдыха: «Авто
мобилист» (АПО) и база 
отдыха для трудящихся 
УСМР.

Г. ЧЕРНЕЦОВА, 
председатель 

культмассовой комиссии 
ОПК треста сВолго- 

донскэнергострой».

« У в е л и ч и т ь  о б ъ е м  р е а л и з а ц и и  б ы т о в ы х  у с л у г» .
(Из «Основных направлений развития народного х о 

зяйств'! СССР на 19ТЙ — 1980 годы»).

Отдел быта — строителям
За пять месяцев 1977 года отделом быта треста 

проведен ряд мероприятий по улучшению бытовых 
условий трудящихся на строительной площадке. 
Приобретено и изготовлено 69 бытовок, поставлено 
206 умывальников, открыто два киоска «Союзпеча
ти», оборудовано и открыто 20 комнат для отдыха,
4 помещения для сушки одежды. Открыто пять 
•здравпунктов. (Всего их на стройке насчитывается 
уже 14). Отдел быта треста стремится полнее удоз 
летворять запросы строителей.

Г. ВОРОНКОВ, 
инженер отдела быта треста.

ПО ПОДСЧЕТАМ пла. 
нового отдела треста 

на пять рублей возросла 
средняя заработная плата 
работников УС «Жил- 
строй», Есуш за период с 
января по май 1976 года 
она составляла 134 рубля 
в месяц, то на этот пери
од 1977 года она состави
ла 139 рублей.

На 2,9 процента возрос
ла средняя заработная 
плата работников УС 
« П р омет рой ». В п ер в о м
полугодии 1976 года сред-

« У в е л и ч и т ь  с р е д н ю ю  з а р а б о т н у ю  п л а т у  р а б о ч и х  и 
с л у ж а щ и х  н а  16  — 18 п р о ц е н т о в  и д о в е с ти  ее  к  к о н ц у  
п я т и л е т к и  не м енее, чем  д о  170  р у б л е й  в  м е ся ц » .
(Из «Основных направлений развития народного х о зя й 
ства СССР на 1976— 1980 годы»).

Жить стали лучше
ний ежемесячный зарабо
ток рабочего составлял 
137 рублей, в этом году 
— I 4 i  рубль.

Приведем пример мате
риальной обеспеченности 
рядовой рабочей семьи.

Алексей и Людмила 
Мословские живут в Вол
годонске уже два года. 
Оба работают на строи
тельстве. Муж — в брига
де А. Удадкина (СМУ-2 

«(Волгодонскэнергож и л-

строя»), жена — диспет
чер РБЗ.

Бюджет семьи составля
ет 310- рублей. За время 
работы в Волгодонске
Алексей и Людмила пол
ностью обставили свою
квартиру, причем, приоб
рели такие крупные вещи, 
.как холодильник, мото
цикл, телевизор.

Л. ЕФИМУШКИНА, 
инспектор ОК треста.

За редактора 
Т. КЛИМЕНКО.
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